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促請條例草案委員會全速審議垃圾徵費議案

大部份在席議員於 2021 年 l 月 27 日舉行的《2018 年廢物處置（都市固體廢物收費）（修訂）條例

草案》的法案委員會（委員會）會議，認同重新審議草案。環保觸覺（本會）對此表示遺槭，

擔心草案未能於本屆任期內通過。

對於有議員在上次會議質疑條例的急切性，認為無需急切地通過條例，應需要更多時間去理解

及重新審視。但是，垃圾徵費已先後歷經四屆政府，討論已長達十五年，並在2011年至2017年

間進行多次諮詢，聽取不同持分者及公眾意見。條例草案亦於2018年上會，並非一條從未被討

論過的新條例。草案委員會二十名成員中，只有三名新加人的成員，根本無需要白費過去一年

多的心血，重新審視。議員若有疑問、建議可在繼續審議草案的情況下提出，不須重新審議程

｀序。

此外，亦有議員提到條例草案在現時疫情下是不合時宜。但本會認為正正因為在疫情下所導致

的廢物量大幅上升（外賣餐具、即棄口罩及網購包裝等），處理廢物問題更見緊逼，更加需要

垃圾徵費遏止日益增加的廢物量。

現時經濟下滑，有議員擔心垃圾徵費會對基層市民造成經濟負擔。其實，政府亦已表明會為有

財政困難人士提供援助。而且，經濟發展及環保並非一定對立，垃圾徵費可成為催化劑，加速

循環經濟的發展；在垃圾徵費下，同時可以振興回收行業，創造新的綠色就業機會。

在回收配套方面，政府的「綠在區區」社區回收網絡（包括九個回收站及二十二個回收便利點）

已逐漸覆蓋全港各區，再加上逐步擴展的塑膠回收先導計劃，本會認為已涵蓋大部分常見的可

回收物。當然，本會認為還有不少改善空間，但在現階段，本會認為以現時的配套足以回應減

廢需求。

垃圾徵費是整個廢物管理及源頭減費的重心，香港相比鄰近地區如台北、南韓、東京等已經落

後至少十年。本會殷切期望在餘下的會期內，各委員分秒必爭，訂下可完成的會議時間表，以

及在必要時加開會議，以完成審議草案為目標，推動會議順利進行。

如有任何疑問，請電郵至 或致電... 酊庭馬小姐聯絡。
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